
老朽化に伴う建替工事により、兵庫区
役所と一体になった兵庫消防署竣工式
に出席（7/28）
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神 戸市会議員

坊やすなが坊やすながぼうぼう

市政ニュース 北区版

令和3年10月号

前略  皆様には日頃より 坊やすなが に対しまして格別のご厚情を賜り心から感謝
申し上げます。
　さて、令和 3 年 6 月 11 日に開かれました神戸市会本会議に於いて、議長選挙が
おこなわれました。私は多くの市議からのご推挙により、第１０３代 神戸市会議長
に就任致しました事をご報告申し上げます。
　図らずもこの度市会議長として神戸市会を代表する任務を授かりましたが、これ
までよりご理解くださっております大勢の皆様に評価を頂けるようこれまで以上に
精進を重ね、神戸市民の幸せが増す仕事ができますように粉骨砕身の思いで臨む
所存でございます。
　日頃からのご厚情に重ねて感謝申し上げ、取り急ぎご報告させて頂きます。今後と
もご支援ご鞭撻を賜りますようお願い申し上げます。
　末筆ながら、今世の中は新型コロナ禍によって心配が絶えない状況でございます
が、感染防止に十分気を付けられ平穏な日々を過ごされますよう心から祈念申し
上げます。

【令和３年度主な諸役】
神戸市会 議長 （令和３年６月 11 日就任）
観光交流都市推進神戸市会議員連盟 会長
海洋産業都市推進神戸市会議員連盟 会長
日米友好神戸市会議員連盟 会長
神戸市会保育を考える会 会長 等 

第１０３代  神戸市会議長
神戸市会議員

やすなが

令和３年10月吉日
～心から感謝を込めて～

神戸市会 議長就任のご報告

神戸市会 議長の仕事と公務
　議長と副議長は、議員の中から選挙により選ばれます。
　議長は、対外的に市議会を代表するとともに、議会の
円滑な運営と議場の秩序保持に努めます。また、議会の様々
な事務を監督し、処理することも議長の仕事です。
　また、神戸市会を代表して、神戸市政への陳情・要望の
受理、国・兵庫県・神戸市が主催する公的行事等への出席、
地域行事（地域団体・商工会・学校が主催する行事）等へ
の出席、企業から来賓として招待されるものへの出席など、
さまざまな公務を行っております。
　副議長は、議長が出張や病気などで職務を行えない時
などに議長の職務を行います。

市役所職員から神戸市内のコロナ感染状況、北区の医療環境の
あり方について説明を受け協議する 坊 議長。（右記：公務一部抜粋）

指定都市市長会「令和４年度 国の施策
及び予算に関する提案」について当局
より説明を受ける。（7/13）

神戸商工会議所の家次会頭から「令和
４年度 神戸市政に対する要望」の説明
を聞き、受理しました。（9/13）

全国都市会館にて、神戸市会を代表し
て、「政策提案条例について」の講演を
行いました。（8/3）

全国選手権大会（8/23）全国ユース大会 
(8/31) で優勝し２冠を達成 神戸弘陵学園
女子硬式野球部 市長表敬訪問に出席（9/24）

パラリンピック・車いすラグビー競技・
銅メダリスト、倉橋香衣選手に「神戸
栄誉賞」のトロフィーを手渡す。（9/10）

草 々



お問合せご相談は
お問い合わせ・あらゆるご相談は

神戸市会議員 坊 やすながまでぼう

〒651-1301　神戸市北区藤原台北町2－11－6
TEL 078-983-1711 FAX 078-983-1719
E - m a i l 　 y a s u n a g a . b o @ g m a i l . c o m

都市計画緩和による駅前再整備

都市機能の更新や立地誘導などが図れるよう、用途や
容積率の緩和などの都市計画の見直しに取り組む。

　令和３年度は北神急行市営化に伴う大幅な乗車料低減による
魅力向上が図られ、神鉄沿線の西鈴蘭台、花山、大池、唐櫃台をはじ
め、多くの駅でリニューアルが実施される予定となっております。
　しかし、駅がリニューアルされる中、駅周辺において、人口減少社
会の進展、高度経済成長期頃に建築され林立した小規模な商業・
事務所ビルなどが、老朽化、陳腐化などにより駅の価値を十分に
高められていないと感じております。
　建て替え、再開発などが進まない要因の１つに、再建築しても
容積率の関係で、延べ床面積を拡大する事が出来ないため、インセ
ンティブが働かないと聞いております。規制行政の下では新たな
民間投資が誘導できない時代となってきております。
　人口の増加を図るためには、にぎわいづくりを促進する攻めの
都市計画行政を展開すべきと考えますがいかがでしょうか。

　都市計画は、住居、商業、工業それぞれの環境を保全し、用途や
大きさの異なる建物の混在による建築紛争の予防を主眼に誘導を
図って参りました。
　鉄道駅の周辺におきましては、大変ポテンシャルが高いエリアも
ございます。その用途とか形態を適切に誘導して、その駅としての
拠点の魅力を高めていくということは、大変重要なことだと考え
ております。住環境に配慮しつつ、民間の活力なども導入し、都市
機能の更新や立地誘導など、持続可能な都市空間の形成が図られ
るよう、用途や容積率の緩和なども含め、効果的な用途地域の見直
しを進め、地域全体のにぎわいづくりを促進するような柔軟、迅速
な都市計画の見直しに取り組んでいきたい。

駅前の建て替え、再開発が進まない要因は、都市
計画で延べ床面積を拡大する事が出来ない。

A 久元市長

代表質問 令和３年９月６日（灘区：吉田議員）

都市計画の方針
転換が実現します！

岡場駅前広場 再整備計画（案） 北区文化センター・北図書館を
旧北区役所跡地に移転新築へ

　鈴蘭台駅前は、駅前再開発ビル、交通広場が整備され、交通
結接機能などの改善が進められ、駅前は良くなったと感じて
おります。
　しかし、旧北区役所跡地は、北区役所が駅前再開発ビルへ
移転して以降、３年間放置された状況が続いて、防犯や防災面
からも、早急に解体すべきであり、貴重な公共用地が未利用と
なっていることから、我が会派から要望してきているように、
利活用を早期に図るべきだと考えます。
　そこで、北区文化センター、北図書館の老朽化、バリアフリー
の問題も踏まえ、隣にある旧北区役所跡地を隣接する北区文化
センター、図書館の機能の移転用地として、抜本的に再整備を
してはどうでしょうか。諸課題の解決と駅周辺の新たな魅力
向上が図られ、鈴蘭台エリアの活性化につながると考えますが
いかがでしょうか。

北区文化センター、北図書館の老朽化、バリアフリーの
問題も踏まえ、旧北区役所跡地へ移転新築を。

代表質問 令和３年９月６日（東灘区：大野議員）

鈴蘭台エリアの

充実を図ります！

ご提案の通り、北区役所跡に北区文化センター・北図書
館を移転・新築し、複合施設の再整備を考える。
　北区役所跡地利用、老朽化が進んでいる北区文化センター、図書館
については、いろいろな可能性を模索をしてきたわけですが、なか
なかうまくいかずに、結果的には放置されてるような状況になって
おります。
　ご提案いただきましたように、北区役所跡に北区文化センター、
また北図書館をここに移転・新築をいたしまして、これらの施設を
含む複合施設を再整備をするということが、最も適切ではないか
と考えているところです。スピード感を持って検討を進めたいと思
います。その際は、地域のニーズも踏まえながら、利用者の利便性
の向上を図る視点で、関係局区の連携の下に取り組んでいきたい
と考えております。

A 久元市長

築 47 年でトイレの臭い、駐車場問題
等も抱える北区文化センター・図書館

北区文化センター・図書館に隣接する
旧北区役所跡地（３年間駐車場も閉鎖）

エレベーターは設置されているが、図書館２階へは階段のみ

坊 やすなが 議員
一般質問（令和２年１２月７日）

西鈴蘭台駅前の再整備には容積
率の緩和などの規制緩和が重要
であると質疑する。 
下記質疑は、施策の実現に向け
会派議員が代質。 

より良い駅前広場へ

の実現を目指します！

バスロータリー
縮小

バスロータリー
縮小

吉尾田尾寺線を
（新設）一般車
ロータリーに

吉尾田尾寺線を
（新設）一般車
ロータリーに

一般車５台程度の
乗降場を確保

一般車５台程度の
乗降場を確保

歩道橋の撤去

エコール・リラ
北　神
区役所
北　神
区役所

周辺施設へのバリアフリー化、一般車ロータリーの新設をする計画です。
整備イメージ

バリアフリー化によりアクセス性向上バリアフリー化によりアクセス性向上
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